

SÍNTESIS INFORMATIVA

9 de julio de 2024

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social



9 de julio de 2024

INFORMACIÓN CONGRESO

Combatir juntas los retos de la paridad, el llamado de Belinda Hurtado a mujeres electas de Michoacán

Con un llamado a combatir juntas los retos de la paridad y equidad de género, la diputada Belinda Hurtado Marín, en representación de la 75 Legislatura del Estado, participó en el 1er. Encuentro de Mujeres Electas, celebrado en esta capital michoacana. Se trata del evento "Hacia la consolidación de la Red de mujeres electas en Michoacán 2024-2027", en donde la legisladora resaltó la importancia del apoyo mutuo y de la sororidad femenina. En el encuentro encabezado por el consejero presidente del Instituto Electoral de Michoacán (IEM), Ignacio Hurtado Gómez, así como la consejera electoral y presidenta de la Comisión de Igualdad de Género, no Discriminación y Derechos Humanos del IEM, la diputada Belinda Hurtado celebró este tipo de encuentros "que nos permiten trabajar juntas desde el espacio en donde nos encontremos, para afrontar los diferentes retos en materia de paridad", dijo.

Impulsarán reforma al código penal para que candidatos no se postulen como mujeres transexuales

La titular de la Secretaría de Igualdad Sustantiva y Desarrollo de las Mujeres Michoacanas (Seimujer), Alejandra Anguiano González, expresó su desacuerdo con la postulación de los siete candidatos hombres cisgénero que se postularon como mujeres transexuales por acciones afirmativas y resultaron electos como presidentes municipales. Durante la instalación de la Red de Mujeres Electas de Michoacán celebrada en Casa Michoacán y convocada por el Instituto Electoral de Michoacán (IEM), la secretaria dio a conocer que desde la dependencia se impulsará una reforma al código penal ante el Congreso de Michoacán para impedir que candidatos no se postulen como mujeres transexuales y usurpen candidaturas de acción afirmativa.

INFORMACIÓN POLÍTICA

Mujeres electas en cargos municipales con invisibilizadas: IEM

Las mujeres electas como presidentas municipales, sindicas y regidoras, se enfrentan a la invisibilización de su labor dentro de los ayuntamientos, lo que constituye violencia política, así lo señaló, Carol Berenice Arellano Rangel, consejera del Instituto Electoral de Michoacán (IEM). Durante el primer encuentro de mujeres electas en Michoacán en el proceso local 2023-2024, convocado por el árbitro electoral, indicó que la violencia más frecuente es obstaculizar su trabajo, no dejarles votar en sesiones de cabildo o impedirles ejercer el presupuesto.

Desairan 7 presidentas transgénero encuentro con Red de mujeres electas

Con excepción de Alberto Orobio Arriaga, presidenta municipal electa de Ziracuaretiro, quien incluso se quedó a todo el evento, las alcaldesas electas de Ecuandureo, Lagunillas, Purépero, Tanhuato, Peribán y Tumbiscatío no se presentaron al encuentro con la Red de mujeres electas de Michoacán. Este lunes, en los salones de Casa Michoacán, a convocatoria del Instituto Electoral de Michoacán, se dieron cita centenares de las mil 775 mujeres electas, pero no se observó a siete de las ocho presidentas electas, quienes



9 de julio de 2024

recientemente generaron polémica por tratarse de hombres biológicos que contendieron como mujeres por autoadscripción simple.

Invisibilizada violencia política contra Mujeres; Consejera.

La consejera del Instituto electoral de Michoacán, Karol Berenice Arellano Rangel, reconoció que la violencia política es frecuente entre las mujeres electas como alcaldesas, regidoras y síndicas. Durante el evento convocado por el Instituto Electoral de Michoacán (IEM), al primer encuentro de mujeres electas en Michoacán en el proceso local 2023-2024, indicó que las violencias más frecuentes es obstaculizar su trabajo, no votarles el presupuesto, o impedirles ejercerlo.

IEM a la espera de que queden firmes las sentencias para avanzar con extraordinarias para Irimbo y Chavinda

Serán dos las elecciones extraordinarias las que se vivirán en Michoacán, esto a partir de las determinaciones o sentencias que emitió el viernes pasado el Tribunal Electoral del Estado de Michoacán. Se tratan de los municipios de Irimbo y de Chavinda donde el organismo jurisdiccional determinó en pleno echar abajo las correspondientes elecciones, por causas distintas entre sí.

Celebra Araceli Saucedo Reyes reconocimiento internacional de las artesanías de Santa Clara del Cobre

Tras un año de haber dado arranque a la certificación de cobre martillado de Santa Clara del Cobre desde la administración municipal de Salvador Escalante, a fin de que las piezas cuenten con reconocimiento internacional, al día de hoy se logró la declaratoria de Indicaciones Geográficas Protegidas, por parte del Instituto Mexicano de la Propiedad Industrial (IMPI). Así lo dio a conocer la presidenta municipal con licencia, Araceli Saucedo Reyes, quien manifestó sentirse sumamente contenta y de orgullo por lograr este reconocimiento, gracias a la coordinación que se llevó a cabo con el Gobierno de Michoacán, a través del Instituto del Artesano Michoacano, y el Ayuntamiento de Salvador Escalante.

Respuesta al respaldo de la gente, el sello de Raúl Morón en el Senado

La congruencia y respuesta al respaldo de la gente para realizar las profundas reformas que requiere el Segundo Piso de la Transformación, serán el distintivo del trabajo legislativo de Raúl Morón Orozco, senador electo de Michoacán. De acuerdo con un comunicado de prensa, así lo aseguró el líder morenista durante una reunión con coordinadores territoriales de organización política R21, en la cual llamó a fortalecer las bases y trabajar por la unidad de Morena en todo el estado.

Va INAH por rescate de zonas arqueológicas invadidas por huertas de aguacate en Michoacán

El director del Centro INAH Michoacán, Marco Antonio Rodríguez Espinoza, dio a conocer que han sostenido pláticas con empresarios del campo a fin de buscar rescatar zonas arqueológicas del estado que han sido invadidas por huertas, principalmente de aguacate y berries. Rodríguez Espinoza añadió que también se encuentra en curso una investigación, en la que trabajan diversas instituciones, para identificar los lugares donde hay una afectación directa a zonas arqueológicas por plantaciones.



9 de julio de 2024

PRD buscará que candidato del PRI-PAN en Irimbo no participe en elección extraordinaria

El dirigente estatal del PRD, Octavio Ocampo Córdova, anunció que buscarán que el candidato del PRI-PAN, Fernando Palomino Andrade, no participe en la contienda por la presidencia municipal de Irimbo en una eventual elección extraordinaria. Luego de que el Tribunal Electoral de Michoacán (TEEM) anuló la elección por presunta violencia política de género, manifestó que el órgano jurisdiccional señaló que la violencia fue responsabilidad de publicaciones de particulares cuando se debió nombrar como violentador a Palomino Andrade, al señalar que está acreditada la violencia política contra la candidata perredista.

PRD en Michoacán se convertirá en partido local si pierde el registro nacional

"Si se da por hecho que el partido no logra el registro nacional, nosotros empezaremos con los trabajos para ser un partido local", dio a conocer este lunes el dirigente estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Octavio Ocampo Córdova. Esto luego de que el partido perdiera su registro como partido político a nivel nacional ante el Instituto Nacional Electoral (INE) al no alcanzar el 3% de la votación estipulado por ley durante la jornada electoral pasada.

Destapes anticipados abonan a inestabilidad en el estado: Ernesto Núñez

Ernesto Núñez Aguilar, presidente en Michoacán del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), aseguró que los destapes anticipados y las declaraciones recientes de diversos perfiles políticos de la entidad, en torno a la próxima contienda electoral, solamente abonan a la inestabilidad del estado. Por el contrario, consideró que los institutos políticos deberían estar en una fase de análisis, tras los resultados del 2 de julio pasado, con miras a una reestructura interna.

Declara TEEM válida la elección en Ocampo

Por mayoría de votos el Tribunal Electoral de Michoacán (TEEM) declaró la validez de la elección en el municipio de Ocampo, ante tres juicios de inconformidad promovidos por el PAN, el PRD y el PVEM. El proyecto estuvo a cargo de la magistrada presidenta, Yurisha Andrade Morales, y en el cual se propuso confirmar el acuerdo impugnado y como consecuencia la declaratoria de validez de la elección del Ayuntamiento de Ocampo, así como las designaciones de las regidurías representación proporcional de conformidad en la sentencia.

Defiende Guillermo Valencia Reyes reelección de Alito Moreno

El dirigente estatal del PRI, Guillermo Valencia Reyes, defendió el cambio de estatutos del partido que permiten la reelección de Alejandro Moreno Cárdenas, al asegurar que es "como un meteorito que ha acabado con los dinosaurios". Luego de que este domingo la Asamblea Nacional Extraordinaria del PRI aprobó, por mayoría y a mano alzada, las reformas a los estatutos del partido que permiten la posibilidad de la reelección de su actual dirigente, Alejandro Moreno Cárdenas, para el periodo 2024-2027, el priísta habló sobre sus detractores y rechazó sea una reelección, pero admitió que existe la posibilidad de que se registre más adelante.

Mauricio Prieto y Francisco Huacus alzan la mano para dirigir al PRD en Michoacán Hasta el momento, los perredistas que han levantado la mano para dirigir al Partido de la Revolución Democrática (PRD), Mauricio Prieto Gómez y Francisco Huacus Esquivel, así



SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

9 de julio de 2024

lo adelantó el líder estatal del Sol Azteca, Octavio Ocampo Córdova, quien estará en la presidencia hasta que se determine la situación legal ante la posible pérdida del registro nacional. En rueda de prensa semanal, el líder estatal del Sol Azteca reiteró que siguen a la espera de lo que pierda suceder con el partido político a nivel nacional, ya que se tendrá un resolutivo por parte del Instituto Nacional Electoral (INE) hasta el próximo 23 de agosto cuando se sabrá si el PRD logró obtener el tres por ciento de la votación de este proceso electoral.

Concluyen plazos de juicios para elecciones municipales en primera instancia

Los plazos para los juicios de primera instancia sobre elecciones municipales ya concluyeron, por lo que casos como el de Tiquicheo permanecerán con el resultado validado por el Instituto Electoral de Michoacán (IEM). Yurisha Andrade Morales, presidenta del Tribunal Electoral del Estado confirmó que ayer domingo, concluyeron los plazos para resolver todos los juicios de inconformidad y los respectivos juicios ciudadanos en cuanto a las impugnaciones que se recibieron por temas de las elecciones municipales.

Desde el territorio, paso a paso, construimos el nuevo PRD

Desde el territorio, escuchando a la militancia, a la ciudadanía, y reflexionando al futuro, es como construimos el nuevo Partido de la Revolución Democrática (PRD), destacaron las y los integrantes de la Dirección Estatal Ejecutiva (DEE). Al fijar el posicionamiento semanal en conferencia de prensa, Octavio Ocampo Córdova, presidente del PRD explicó que en MIchoacán existe una gran oportunidad para el PRD, de permanecer como partido político local.

INFORMACIÓN DE GOBIERNO

"Empresas de Latinus tenían secuestrado sistema de salud en Michoacán"

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla informó que empresas que financian a Latinus ya no tienen compromisos con el Gobierno de Michoacán, luego de que concluyeran los 10 contratos establecidos por la pasada administración por un monto superior de 933 millones de pesos. De manera paulatina, el mandatario expuso que se fue retomando el control del sistema de salud estatal, ya que estas empresas tenían contratados diversos servicios fundamentales que se prestaban.

Se rehabilitarán 67 manantiales en la cuenca del lago de Pátzcuaro: Bedolla.

El esquema de trabajo que implementa el Gobierno de Michoacán para el rescate y preservación del lago de Pátzcuaro, contempla la rehabilitación de 67 manantiales que generarán agua de manera permanente, así lo dio a conocer el mandatario Alfredo Ramírez Bedolla. Dentro de las acciones, el gobernador señaló que en la isla de Urandén se tienen rehabilitados 15 manantiales, y cinco más están en proceso, los cuales estarían generando entre 480 y 650 litros de agua por segundo que fluirán directamente al lago.

Morelia sin plan: Gobernador denuncia falta de estrategia para atender riesgos en mercados

El ayuntamiento de Morelia no cuenta y no ha presentando ante Protección Civil Estatal, su plan de atención de riesgos en mercados municipales, afirmó el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla. En rueda de prensa este lunes, el mandatario estatal



9 de julio de 2024

reiteró que desde el siniestro anterior en el mismo mercado que se registró en mayo del año pasado, se le solicitó al ayuntamiento dicho plan, mismo que no ha hecho llegar.

Ha convenido Sedeco 7.5 mdp en procesos laborales a favor de trabajadores

De enero a junio del presente año poco más de 7 millones 500 mil pesos se han convenido a favor de las y los trabajadores michoacanos en procesos laborales con asesoría de la Procuraduría Local de la Defensa del Trabajador, informó Claudio Méndez Fernández, secretario de Desarrollo Económico. De acuerdo con un comunicado de prensa, en lo que va del año, a través de la Procuraduría Local se han brindado 6 mil 240 asesorías a trabajadores en temas de conflicto con la parte patronal, de las cuales se desprendieron 527 procesos, y se han resuelto 230, mientras que el resto se encuentra en trámite.

Jueves inicia plantación de 10 millones de árboles: Ramírez Bedolla

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla informó que el jueves 11 de julio arrancará en el municipio de Erongarícuaro, la campaña más grande de reforestación que tiene programada la plantación de 10 millones de árboles. Explicó que 1.5 millones de árboles serán destinados a la cuenca del lago de Pátzcuaro, como parte de las acciones que implementa el Gobierno de Michoacán para salvar este cuerpo de agua.

Viveros de la Cofom, con problemas de infraestructura: directora

A días de su llegada a la Comisión Forestal de Michoacán (Cofom) Martha Rendón, indicó que algunos viveros de la dependencia carecen de infraestructura. En entrevista colectiva, la funcionaria dijo que tiene un par de días al frente de la Comisión, luego de la salida de Rosendo Caro, pero afirmó que sí hay plantas para iniciar la temporada de reforestación.

Pátzcuaro se prepara para impulsar su economía y turismo con el nuevo mercado lacustre

La economía es el motor que impulsa el desarrollo de las ciudades y pueblos, y el comercio es una de las principales fuentes de riqueza individual y colectiva. En este sentido, el nuevo mercado de Pátzcuaro, que inaugurará sus operaciones en diciembre, se convertirá en un icono del comercio de la zona lacustre y tendrá un impacto significativo en la economía de la región, beneficiando a las y los ciudadanos.

El jueves arranca la mega campaña de reforestación en la zona del lago de Pátzcuaro El próximo jueves 11 de julio arranca la campaña de reforestación en la zona del lago de Pátzcuaro, la más grande en Michoacán, informó este lunes el secretario de Medio Ambiente del gobierno estatal, Alejandro Méndez López. Méndez López detalló que la plantación masiva de árboles inicia a las 9 de la mañana en el municipio de Erongarícuaro, en el marco del Día Mundial del Árbol, y están convocados los gobiernos municipales, comunidades indígenas, organizaciones, escuelas, universidades y sociedad en general, con la finalidad de preservar el patrimonio natural, como bosques y lagos.

Capula seguirá buscando el nombramiento de Barrio Mágico

Roberto Monroy García, titular de la Secretaría de Turismo en Michoacán, expuso que la tenencia de Capula, seguirá buscando obtener el nombramiento de Barrio Mágico. Ya que no se ha podido lograr que la tenencia de Morelia sea Pueblo Mágico, encaja perfecto con el programa de Barrio Mágico y sería el segundo en el estado, sin embargo esto se



9 de julio de 2024

dará hasta que entre la nueva administración federal, porque la Secretaría de Turismo, anunció que en lo que resta del gobierno de la república, no se darán más nombramientos.

#Morelia ¿Te Cae? Distribuidor De Villas Del Pedregal Estará Para Enero: SCOP

El distribuidor vial de Villas del Pedregal se encontrará totalmente listo tentativamente en enero de 2025, según informó, Rogelio Zarazúa Sánchez, titular de la Secretaría de Comunicaciones y Obras Públicas (SCOP). El servidor público estatal, precisó que, la obra estaba contemplada para iniciarse en marzo del presente año y concluir en marzo de 2025 Sin embargo, se está trabajando para reducir el tiempo de construcción al menos dos meses, logrando así su finalización en enero del próximo año.

Capacita Sectur a prestadores de servicios turísticos de Lázaro Cárdenas

Ante la llegada de las vacaciones de verano, la Secretaría de Turismo de Michoacán (Sectur) continúa con la capacitación en la materia al interior del estado y en esta ocasión fue el turno de Lázaro Cárdenas. Con la asistencia de 65 personas, se efectuó la capacitación titulada Manejo Higiénico de Alimentos, desde el Hotel CasaBlanca, donde a los ahí reunidos se les otorgaron los conocimientos y estrategias compartidas para el beneficio de los turistas y visitantes.

INFORMACIÓN DE MORELIA

Nunca vamos a dejar solos a los comerciantes: Alfonso Martínez

Nunca vamos a dejar solos a los comerciantes, aseveró Alfonso Martínez Alcázar, alcalde de Morelia, respecto de los afectados por el incendio registrado la madrugada de este lunes, en el exterior del mercado Independencia. A través de un mensaje difundido en redes sociales, Alfonso Martínez señaló que el gobierno municipal procederá a aguardar la realización de diligencias varias relacionadas con la investigación sobre el incidente.

Ayuntamiento confirma 21 puestos afectados tras incendio en mercado Independencia

Un incendio registrado en el exterior del mercado Independencia, la madrugada de este lunes 08 de julio, dejó daños en 21 puestos comerciales instalados en el área, señaló el ayuntamiento de Morelia. Mediante un comunicado de prensa, el gobierno municipal expuso que personal de los servicios de emergencia locales fueron alertados de la presencia de fuego en el exterior del mercado Independencia, por lo que acudieron a controlar el siniestro.

Expone Morelia modelo de seguridad para replicarlo en otras alcaldías

Ante alcaldes recién electos en Michoacán, el comisionado municipal de Seguridad Ciudadana de Morelia, Alejandro González Cussi, expuso el modelo de seguridad cívica que se aplica en la capital michoacana y que considera que ha sido exitoso ante la reducción de índices delictivos. En su intervención, refirió que hay un reto importante en el estado para mejorar la seguridad y que si el modelo que se aplica en la capital del estado ha tenido resultados, es una buena alternativa llevarlo a otros puntos del estado para alcanzar mejoras paulatinas.



9 de julio de 2024

Con normalidad abre sus puertas el Independencia tras incendio de puestos

Un total de 21 puestos afectados fue el saldo del incendio registrado la madrugada de este lunes, en el exterior del mercado Independencia, dio a conocer el ayuntamiento de Morelia. A través de un comunicado de prensa, expuso que en el exterior del recinto comercial se tienen 187 puestos, de los cuales fueron afectados 21. Hasta el momento, se desconocen las causas que dieron origen al siniestro, que fue controlado por agentes por personal de la Coordinación de Protección Civil y Bomberos de Morelia y la Policía Municipal.

En análisis ya, los apoyos que estarían brindando a los ambulantes afectados por incendio en el mercado Independencia

Será en breve cuando se estará realizando un análisis de los apoyos que se estarán entregando a los ambulantes afectados por el incendio que se registró esta madrugada en el mercado Independencia, así lo dio a conocer el secretario de Servicios Públicos del municipio, Netzahualcóyotl Vázquez Vargas. El funcionario municipal explicó que son 21, los oferentes que se vieron afectados por dicho siniestro, por lo que se evaluará conforme a su giro, el apoyo económico que se les estará entregando en breve, determinando que se debe tener una cantidad puntual para saber el apoyo que se les brindará.

Rehabilita Ayuntamiento espacio para instalar puestos en mercado

Poco más de 3 toneladas de residuos fueron retirados del exterior del mercado Independencia luego del incendio que se registró esta madrugada en el exterior del inmueble y que consumió 21 puestos semifijos. De manera coordinada, se trabajó con los comerciantes para que pudieran retirar algunos bienes que pudieran ser reutilizados. Por instrucciones del Presidente Municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, la Secretaría de Servicios Públicos realizó la limpieza de la plancha del Mercado Independencia, en su acceso principal sobre la avenida Lázaro Cárdenas.

Claro que tenemos un plan de contingencia en caso de siniestros, se ha implementado por años: Mercados

Luego de los señalamientos que hizo el gobernador del Estado, Alfredo Ramírez Bedolla en su rueda de prensa este lunes, en donde refirió que el Gobierno de Morelia no cuenta con un programa de disminución de riesgos al interior de los mercados municipales, director de Mercados del municipio, Marco Antonio Garibay González afirmó que todos los días se supervisan los 7 espacios municipales a su cargo. El funcionario municipal determinó que parte de este programa, es la distribución de poco más de 30 extintores al interior del mercado precisamente para poder atender cualquier siniestro que se pudiera identificar dentro o fuera del mismo.

Robo de placas y bustos en espacios y vías públicas, a la baja

Entre 85 y 90 por ciento ha disminuido el robo de piezas pertenecientes al patrimonio municipal, instaladas en vías y espacios públicos. El gerente del Centro Histórico, Gaspar Hernández Razo, aseveró que en el último año se ha logrado disminuir en forma importante la sustracción de piezas como placas conmemorativas y bustos en bronce.

Vecinos de San Miguel del Monte exigen destitución del jefe de tenencia

Pobladores de la tenencia de San Miguel del Monte llevaron a cabo, este lunes, la toma del Palacio Municipal de Morelia, en demanda de la destitución de su jefe de tenencia, Leopoldo Campuzano Tinoco. Además, realizaron bloqueos viales sobre la



9 de julio de 2024

avenida Madero Poniente, entre las calles Andrés Quintana Roo y Abasolo, y la calle Allende, entre Rayón y Abasolo, que resultaron en un complicado tráfico vehicular en la zona aledaña al primer cuadro.

Mercado de Abastos, el más barato para comprar canasta básica en Morelia

Este lunes, la Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco) de Michoacán dio a conocer los precios de la canasta básica en los principales municipios de la entidad. En Morelia, el Mercado de Abastos figura como el más barato para surtir los productos de la canasta básica, con solo 975 pesos, después le sigue el Tianguis de la Feria con mil 002.50 pesos, mientras que el más caro está en el Mercado San Juan con mil 273 pesos.

INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN

Facilita SEE más de 20 trámites digitales para combatir la corrupción

La implementación de SEEDigital ha sido pieza clave en el combate a la corrupción y a las malas prácticas que por años laceraron al sector educativo de la entidad; ahora, con los trámites digitales el proceso se hace de forma transparente, sin gestores ni intermediarios, destacó la Secretaría de Educación del Estado (SEE). "Trabajamos de la mano con la Secretaría de Finanzas para la implementación del Gobierno Digital, esto ha sido una herramienta muy importante para agilizar la atención a las y los docentes, así como el ordenamiento administrativo que durante muchos años estuvo en un caos", señaló la secretaria de Educación, Gabriela Molina Aguilar.

Sin contratiempos y con saldo blanco, aplicación del Ceneval en Michoacán.

Como un éxito, calificaron autoridades estatales la aplicación de la prueba Ceneval para el ingreso a instituciones educativas en la entidad; de acuerdo a lo que expuso la directora del Instituto de Eduación Media Superior y Superior del Estado de Michoacán (IEMSySEM), Mariana Sosa Olmedo, este domingo se presentaron 2 mil 412 aspirantes de los 2 mil 689 que solicitaron ficha, es decir, casi el 90%. «Con este proceso de ingreso a las escuelas Normales de Michoacán, por tercer año consecutivo refrendamos la erradicación de la corrupción, con transparencia, disciplina, pulcritud y estricta organización», sentenció.

Exhorta rectora a estudiantes de la UMSNH a mostrar humanismo en donde realicen su servicio social

Durante el evento de asignación de campos clínicos a estudiantes de la Licenciatura como Médico Cirujano de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), la rectora Yarabí Ávila González, exhortó a las y los jóvenes a mostrar humanismo y empatía en los espacios en donde realicen su servicio social. Indicó que cada una y cada uno de los estudiantes presentes son el sueño de muchas personas, que buscaron ingresar a la Facultad de Ciencias Médicas y Biológicas para estudiar Medicina, tras precisar que en la convocatoria de nuevo ingreso, cuatro mil 300 aspirantes solicitaron su ficha.

Bloquean normalistas el Libramiento y Siervo de la Nación en Morelia

Jóvenes pertenecientes a planteles normalistas se manifiestan este lunes en el cruce del Libramiento y la avenida Siervo de la Nación, afuera de las instalaciones de la Escuela Normal de Educadoras (ENE) desde minutos después del mediodía. El grupo, integrado en



9 de julio de 2024

su mayoría por alumnas, se colocó solo en un sentido, e impide el paso en el carril del Libramiento que va de sur a norte, con dirección al crucero a salida a Quiroga.

Becas Bienestar, con más de 9 mil pesos por ciclo escolar, una opción para seguir estudiando: SEE

Una de las opciones para que más jóvenes continúen con sus estudios de nivel medio superior y superior son las Becas Bienestar que brinda el Gobierno federal, comparte la Secretaría de Educación del Estado (SEE). La titular de la dependencia estatal, Gabriela Molina Aguilar, destacó la coordinación con el Gobierno federal para mejorar la educación y que la situación económica de una familia no sea la causa para que las y los hijos no puedan continuar con sus estudios.

Maíces nativos de Pátzcuaro, en riesgo de extinción: UNAM

La Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), a través del Centro de Investigaciones en Geografía Ambiental (CIGA), ubicado en el Campus Morelia, investiga sobre la posible desaparición de las más de cinco razas de maíces nativos que se cultivan en la rivera de lago de Pátzcuaro debido, principalmente, al relevo generacional. De acuerdo con un comunicado de prensa, a decir de los especialistas del CIGA, las nuevas generaciones no ven en la agricultura un modo de vida que sustente a sus familias en el futuro por lo que deciden cambiar de oficio o salir de sus comunidades en búsqueda de una mejor condición de vida, lo que pone en riesgo la permanencia de los cultivos autóctonos de la región a largo plazo.

En incertidumbre Secundaria Popular, mantienen posición de no reubicación

Pese a que la autoridad de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) en voz del abogado general, Raúl Carrera Castillo, les aseguró a los directivos y representantes de la Secundaria Popular "Carrillo Puerto", que no están en la intención de reactivar el desalojo, sigue la incertidumbre y permanecerán en guardia constante. A decir de Lenin Contreras, profesor de la institución académica, la autoridad nicolaita reconoció que desalojar a los estudiantes de la Secundaria Popular, implicaría un costo político y social alto, razón por la que, hasta ahora, no están en el ánimo de hacerlo.

INFORMACIÓN DE SALUD

Buscan enfermeros para unidades IMSS de Michoacán; hay 27 vacantes en Morelia Instituto Mexicano del Seguro Social para el Bienestar (IMSS-BIENESTAR) lanzó convocatoria para contratar personal a ocupar las categorías de Auxiliares de Enfermería, con carreras Técnicas en Enfermería y Enfermera de Atención Clínica con Licenciatura en Enfermería. Respecto a los turnos y horarios, señalan que se ofertarán conforme a las necesidades operativas de cada una de las unidades médicas u hospitalarias del primer nivel de atención.

¿Sabías que hay una conmemoración mundial dedicada a las alergias?: Aquí te contamos

El 8 de julio se celebra el Día Mundial de la Alergia, con el objetivo de concienciar a la población de la importancia de educar para la prevención de las enfermedades causadas



9 de julio de 2024

por las alergias, así como de la búsqueda de tratamientos efectivos que mejoren la calidad de vida de las personas que las padecen. La efeméride también busca impulsar programas de educación e investigación, con el fin de que las y los pacientes que padecen esta patología alcancen una calidad de vida adecuada.

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD

Registra Michoacán fin de semana violento con 20 muertos

Michoacán vivió un fin de semana violento, con un saldo de 20 fallecidos en distintos incidentes que involucraron confrontaciones entre grupos delictivos y autoridades desde el viernes hasta el domingo. Los sucesos sangrientos se distribuyeron por el estado, dejando una huella de luto y preocupación. En Uruapan, a lo largo de tres días, se contabilizaron 8 víctimas mortales, incluyendo una mujer.

Comisionado Cussi: Bien El Nuevo Titular De SSP Michoacán, Mal Que Insistan En Mando Único

Este lunes, el comisionado de la Policía Morelia, Alejandro González Cussi, dio a conocer que considera acertada la designación del nuevo secretario de Seguridad Pública, Juan Carlos Oseguera Cortés González Cussi, recalcó la importancia de no improvisar y tener claridad de lo que está sucediendo, además de ser muy conscientes de que hay poco recurso, por lo que se tienen que aplicar con mucha contundencia. Sin embargo, expuso que desaprueba su anuncio de querer un mando único policial con todos los ayuntamientos:

Diablitos y extorsión, posibles causas del nuevo incendio del mercado Independencia

Luego del incendio que se presentó esta madrugada en la explanada del mercado Independencia, en donde 21 locales se vieron afectados algunos comerciantes refieren que tanto la colocación de "diablitos" al exterior del lugar, así como extorsiones podrían ser las posibles causas de este hecho. Algunos locatarios, que pidieron anonimato por temor a una situación de riesgo, determinaron que los "diablitos" han sido un problema constante a las afueras de los espacios, determinando que la mayoría de puestos ambulantes se colocan ya sea por "temporada" o diariamente ha generado que se pueda ocurrir un cortocircuito.

Comerciantes, a la espera de que concluyan investigaciones por incendio

A la espera de la culminación de las investigaciones se encuentran oferentes afectados por el incendio que la madrugada de este lunes se registró en el exterior del mercado Independencia. Oferentes de temporada instalados en las inmediaciones del recinto comercial, quienes declinaron proporcionar su identidad, destacaron que aún no han tenido acercamientos con autoridades municipales o estatales para conocer los pasos a seguir una vez que la Fiscalía General del Estado (FGE) libere el sitio del incendio, para comenzar los trabajos de limpieza y reparación de las áreas dañadas.

Michoacán: Hombre asesinado a bordo de un tractor, en huerta de Rancho La Loma Un trabajador del campo fue asesinado a balazos a bordo de un tractor, mientras realizaba sus labores en una huerta del municipio de Buenavista Tomatlán. Sobre el crimen se pudo conocer que el señor Lorenzo M., de 48 años de edad salió como de costumbre a trabajar



9 de julio de 2024

a unas parcelas ubicadas en el Rancho La Loma, donde horas después fue localizado sin vida.

Automovilista es ultimado a tiros en la colonia Santa Rosa

Durante los primeros minutos de este domingo, pistoleros desconocidos asesinaron al conductor de una camioneta, en las inmediaciones de la colonia Santa Rosa, al oriente de la ciudad de Uruapan. Se supo que el ofendido se encontraba a bordo de una camioneta Toyota de color gris y matrícula MU-2705-C, sobre la calle Condesa, donde fue sorprendido y agredido a tiros por sujetos de después se dieron a la fuga.

Colectivo denuncia asedio por parte del crimen organizado y exige aparición de ambientalista

Este lunes, colectivos y activistas realizaron una manifestación pacífica en la avenida Francisco I. Madero del Centro Histórico de Morelia, denunciando el asedio por parte del crimen organizado, la extracción de recursos naturales y la desaparición de ambientalistas en el estado de Michoacán. Los integrantes del movimiento expusieron que las empresas transnacionales y los grupos delincuenciales están saqueando los recursos naturales de la región selva de la Costa de Michoacán, así como desapareciendo, atemorizando y asesinando a los activistas que se oponen a estos proyectos ilícitos.

#Uruapan Asesinan A Dueño De Tienda; Suman 14 Homicidios Este Mes En El Municipio

Delincuentes armados ultimaron a tiros al dueño de una tienda de abarrotes ubicada en la colonia 18 de Marzo, al oriente de la ciudad de Uruapan. El municipio suma 14 personas asesinadas durante el presente mes. Con respecto al crimen se pudo conocer que minutos después de las 16:00 horas, los pistoleros ingresaron al negocio ubicado sobre la calle Camino Real, casi esquina con Gabriel Cervera y agredieron a tiros al tendero para después escapar.